

# El Correo de Guipúzcoa

DIARIO TRADICIONALISTA

Año XIV

Núm: 4.708

Redacción, Prim, 18

Teléfono número 274

SAN SEBASTIAN.—Viernes 24 de noviembre de 1931

Apartado número 55

Administración, Prim, 18

### Vinos finos de Mesa

DE LAS BODEGAS DE  
**FEDERICO PATERNA**  
G. Hauri—SIOA  
Fédic en todas partes  
BANDA AZUL—BANDA ROJA  
Teléfono 847. SAN SEBASTIAN N.º 55

## ¡Qué lástima!

Ya están sospechando algunos de nuestros correligionarios que no eran de ley las ganas que mostrábamos de platicar con *El Pueblo Vasco* sobre las últimas elecciones provinciales.

Y, fundan sus sospechas en que han trascendido varios días sin que por nuestra parte hayamos vuelto a abrir el pico en asunto que iba interesándonos de momento en momento.

No será pequeña la sorpresa de tan suspicaces amigos cuando sepan que hoy sentimos más vivos deseos que antes de mantener con el colega independiente un amigable diálogo, á ver si en el trascurso de nuestra charla escrita se transparenta algo del nebuloso diario. Que cómo, en tal caso, no insistimos sobre lo dicho, dejando así á los lectores en la duda de si nos hemos retirado de la palestra después de habernos presentado tan farrucos?

La explicación es muy sencilla. *El Pueblo Vasco* no quiere perturbar el orden entre los elementos sanos del país, no quiere contribuir á sembrar discordias entre hermanos; y, ya se sabe... dos no riñen cuando uno no quiere.

Es decir; tampoco nosotros deseamos reñir con nadie, y menos que con otro cualquiera con el diario de la miel y los dulces á todo pasto. Como tampoco es nuestro ánimo atizar la tea de las desavenencias entre elementos de orden.

Nuestro único anhelo es conocer el sentir de *El Pueblo Vasco* en materia tan importante como edificante. Y á este fin nos comprometemos, para que el colega no tema que de la polémica se sigan daños á la paz y la caridad de los guipuzcoanos, á conducirnos con tal mesura y parsimonia, con tanta dulcedumbre y cortesía, que las mismas musas del idilio queden encantadas de la blandura y ternura, de los chicos de EL CORREO DE GUIPÚZCOA.

Y al objeto de que se tenga por hecho indiscutible nuestra sinceridad, y vea al mismo tiempo nuestro caro colega que no le preparamos ninguna zancadilla ni encerrones, ahí va bien escrita nuestra tesis.

En las elecciones municipales de San Sebastián se ha buscado, ante todo y sobre todo, el triunfo de la causa demócrata.

Si *El Pueblo Vasco*, ó algún otro de los que en él pegan sencillos ó artículos, demuestra lo contrario, nos obligamos desde ahora á reproducir sus argumentos en las columnas de EL CORREO DE GUIPÚZCOA.

¡Qué lástima que no haya por ahí alguna alma caritativa, moralista ó no, que dé esta tan justa satisfacción al pueblo católico de Guipúzcoa!

## Crónica madrileña

### ¡VENCIDO!

Ya es un hecho que no se abrirán al se abren, las Cortes hasta la primera decena del mes de Enero. Una vez más ha sido vencido por sus compañeros de gabinete el señor Canalejas ¡pobre don José!

Quería él que de un día á otro empezara el trágico parlamentario. A él le entusiasman las Cortes abiertas. Carece ahora de periódico y cree modestamente que su lengua vale por una docena de rotativos. Una pluma ministerial dibujó una semblanza del señor Canalejas y dijo de él, aludiendo á sus dotes oratorias, que era un mentecate.

En verdad que es griego, pero del bajo imperio. Su pasión es el chiste. Su arma más afilada la ironía. El argumento de buena ley se halla incomparablemente menos veces entre el oro y la pedería de su abundante léxico, que el sofisma. Hombre teatral, su escenario es el banco azul y su ilusión el aplauso resonante de la mayoría.

Calcúlese hasta qué punto estará de contristado ¡y de melancólico el presidente. ¡Eos ministros! Menester es que sean lo que son, filósofos de Cuenca, prolongadores de la ya dilatada familia de los Panzas, para que hayan cerrado el camino de sus triunfos al señor Canalejas.

El que soñaba con caer sobre la minoría republicana cual el águila sobre la serpiente y destrozarla con el pico acerado de su palabra; él que esperaba un día y otro, abrasado por la impaciencia, el instante de responder brioso á los solos de flauta que por esos mítines prodiga el jilguero asturiano; él que se proponía al hablar de la conjunción republicana de

finas del verano escribir una página oratoria que borraría de los libros clásicos la acusación de Cicerón contra Catilina, se ve condenado al silencio por sus propios amigos, que en el Consejo de ayer le han echado encima el peso de sus votos...

Sépalos el país, sépalos la Europa consciente y el mundo entero: Canalejas quería discutir, Canalejas está triste porque no le dejan qué discutir. Canalejas se muere de pena, viendo muda la tribuna parlamentaria. Son sus ministros los que no quieren que se quiten los candados y se abran las ventanas para que penetre en el salón de las representaciones nacionales el aire puro de la calle.

Compadezcamos á don José. Es un vencido y casi un resignado, un resignado que espera como las alondras la aurora parlamentaria para piar...

MIGUEL PEÑAFLORES.

## Para las mejoras del periódico

### De Rentería

Nombre	Pesetas
Don José Ignacio Olaizola	24
Don Herminio Saez	12
Don Cipriano Elizegui	24
Don Ignacio Carrera	18
Don José Joaquín Carrera	18
Don Carmelo Recalde	5,40
Don José M.º Albuja	5,40
Don Jenaro Bermejo	5,40
Don Benigno Arcoena	3
Don Esteban Barrenechea	3
Don Julio Olaizola	3
Don Pedro Albizu	5,40
Don Miguel Ubría	3
Don Francisco Barrenechea	12
Don Carlos Micolalde	6
Don José M.º Urteaga	3
Don Angel Saez	6
Don Antonio Saez	3
Don Saturnino Olaizola	1,20
Don Miguel Urcola	6
Don Francisco Mendia	1,20
Don Juan Pedro Garayalde	12
Don Ignacio Balerdi	3
Don Reparado Olaizola	3
Don Ignacio Retegui	3
Don Francisco Arruabarrena	3
Don Ignacio Echeverría	24

Total. 216,00

## Desde Eibar

Vamos con "El Eco".

«Los jaimistas no cuentan con bastantes votos sino les ayuda otro partido» y después de lo que el día 12 del corriente se vio se puede añadir á esa línea esta otra, «los conservadores tampoco, pues han necesitado de votos republicanos y aun así pasaron sus fatigadas y apuros hasta que terminó el escrutinio. ¿Tan claro como la luz meridiana era para los carlistas la imposibilidad del triunfo, entonces ¿cómo está el deshonra del partido, el descrédito que la derrota nos ha producido? usted se lo dice todo. «El Circulo mismo pudo sacar algún provecho? No nos suponga tan estúpidos al creer que hacemos las cosas sin fin conocido, el circulo ha conseguido mucho, ha conseguido conocer á los conservadores, var con que elementos ha de constituir el futuro Centro de Defensa Social, calar los grados de amor que tiene el casino conservador á quien tanto le ha ayudado hacia el antes mimado circulo jaimista y otras muchas é importantes de los que Eibar será testigo dentro de breve tiempo.

«El deseo del recuento no podrá justificar la presentación á la derrota... entre la humillación de una prudente (palabra conservadora) retirada y la humillación de una derrota, yo me quedo con la primera», pues yo no, porque con esa teoría de presentarse solo á los puestos seguros aquí hubiera sido de los socialistas en Eibar? ¿cómo se constituiría un partido para la lucha? teoría peregrina, de héroes, quien la sostiene en el orden económico no podrá hacerse con millones porque es peligroso aventurar el dinero y en el político se contentará con pertenecer á algún Circulo cuya vida consistiera en la reunión de sus socios en amigables tertulias esperando que los mismos votantes en masa acudieran á los socios á ofrecerse sus sufragios para que así tuviera el dicho Circulo representación en el municipio... haciendo caso omiso de los voingleros de ciertos inútiles elementos hubiesen tirado de la cuerda que se les alargó y no lo vieron (¿cómo quería usted entonces que nos agarráramos?) otra hubiese sido la situación de Basterria; ya lo creo, pues si ahora ha salido derrotado yendo solo á la lucha, entonces hubiese sido derrotado con el apoyo de los conservadores, porque seguramente se hubiera roto la debilidad y tan debilidad que nos alargaron.

Con lo cual los conservadores quedaban con dos concejales como ahora y nosotros sin ninguno pero agradecidos á los mismos por la pámema de ayuda que nos hacían, no diga tonterías el escritor de «El Eco», por

que es suponer muy zanguangos á los conservadores si teniendo la fuerza que se les supone en el colegio tercero, no han ido á la mayoría, y buenos son los mozos para dejar de aprovechar esas brevedades; que pregunten, que pregunten al conferenciante que va á Eibar, de San Sebastián, si aprueba dicha conducta de memé política y cómo han obrado los conservadores como si los elementos tradicionalistas y el por qué no contesta «El Pueblo Vasco» á las reiteradas solicitudes de E. CORREO DE GUIPÚZCOA invitándole á que hable sobre la pasada lucha electoral.

..... Fué disparate el creer que todo se había perdido con privarse de la ayuda de los conservadores... y ¿quién le ha dicho que fué creencia del Circulo Jaimista que todo se había perdido? ¿si fué con la rotura cuando creímos que podíamos conseguir algo como conseguimos? ¿si entonces nos preparamos con mayor entusiasmo (no de creer en la pérdida total) á trabajar nuestra candidatura? ¿si resultaba y es más hermoso ir á la derrota pero sin tener que agradecer (como otros partidos ó elementos locales) nada á los enemigos que prestan ayudas bien sean éstas espontáneas y sin exigencias posteriores.

Hasta mañana.

UN JAIMISTA.

## Rabo en una Iglesia

Continúa la racha de los robos en los capillos de las Iglesias sin comprender los insensatos que tal hacen la enorme pena que echan sobre sus espaldas si son cogidos.

En la noche del 21 al 22 entraron unos cacos en la Iglesia de Hernalde, debiendo de utilizar una llave falsa ó ganzá un puesto que no había señales de violencia.

Empezaron los ladrones por violentar los capillos de la Asociación de Hijas de María y en el que se reconocen las limosnas del Santísimo Sacramento, en los que ha calculado el párroco que debía de haber unas 75 pesetas.

No debió satisfacerles esa cantidad á los ladrones, puesto que forzaron la puerta de la Sacristía y revolviéron los cajones donde se guardan los ornamentos, que quedaron todos revueltos.

No pudieron encontrar allí cosa apropiada, por más que bien pudiera suceder que solo quisieran dinero para que por lo robado no pudieran dar con ellos, puesto que todo cuanto había sido encontrado.

A pesar de las activas gestiones que ha hecho el Juzgado, que en virtud de denuncia presentada por el párroco entiendo en el asunto, y de las no menos activas realizadas por la guardia civil, no han sido habidos.

Naturalmente que se persiguen las pesquisas con verdadero celo.

## De Elgoibar

El *Marin-galista* vuelve á *La Voz*. Muchas veces se ve, que en enormes cuerpos con bocoyes ¡por vientre se cobijan almas femeninas y también se observa que barbas lenguas ocultan labios de delicada doncella, pero para convencerse de que en voluminoso cabeza, con poblado y enmarañado cabello, en una testa de apariencia Dantoniana, se cobijara tanta candorosa infantilidad, tanta candidez y tanta inocencia paradisiaca, menester era haber leído á X, en el periódico multicolor.

¿Qué manera de demostrar la espantosa derrota, de la Sociedad de apoyo mútuo Garci-libero-republicano-ácrata ferrer-cullerista!

¡Qué cubilete más desastroado el del cronista! Ahora se explica el motivo de aquellas acusaciones de ineptitud y otras cosas más feas, lanzadas contra él por sus *cultos* consocios en el oronlo cullero-ferrerista, llamado Liberal por pudor político ó por miedo al amo, en memorable y accidentada asamblea, pocos días antes de las elecciones.

Se le ha agitado la sesera manejando números y hablando de sus *robos* dice que estos *serán siempre* de ellos, y ha perdido el sueño, inventando no se que artes por las que se ha marcado la grey liberal. ¿Y para qué todo esto? para decir que si *dos votos de sus suyos* hubieran votado con ellos y *uno* no se hubiera abstenido, ellos tendrían la mayoría de un voto.

¡Ah! y todo el *liberalismo* de esta pueblo y todo su *progresismo* y *toza su mesa*, ¿no cuenta más que con un voto de mayoría?

Pero si aun eso fuera verdad, que bien lo quisieran los ferreristas republicanos, siervos y servidores de la fábrica, menos mal. Pero ¡qué lástima! ni siquiera ese consuelo les queda: ahí van púneros.

Colegio 1.º.—Conjuncionistas 233; católicos 200.

Colegio 2.º.—Conjuncionistas 227; católicos 241.

Suman.—430 conjuncionistas y 431 católicos: Diferencias, católicos 1 de mayoría.

¡Qué sacrificios no haría la conjunción Garci-republicano-ferrerista, por tener este UNO á su favor! con gusto sacrificaría á sus dos concejales republicano-ferreristas; seguros estamos de ello.

Por que algo más representan las idas y venidas de amos y servidores, en, con, por, sin, sobre, debajo, antes y después de las elecciones, y para algo se reconocía la *libertad* del obrero para votar con ellos ó *marcharse* del taller ó fábrica; no en vano se dirigían *fraternales* recomendaciones á inquilinos y trabajadores antes de votar, procurando *igualar* desniveles sociales, cuyo altruismo ha consistido en ofrecer y no cumplir. A un cuando las angustias y los espasmos agónicos, los hicieran cambiar de proceder, obligándoles á ofrecer á algún elector *cantante y sonante*, rico chocolate envuelto en más rico papel, cuyo valor de lo menos *doscientos pesos duros*, á pesar de oler á canela aromática, mereció los honores del desprecio.

Con todas las armas, de todas clases y cataduras empleadas por los elementos ferrer-culleristas, desde la infamia (digo sino la indigna fábula lanzada á la publicidad, del crimen del anciano muerto á palos, con siete costillas rotas, fábula á cuyos autores y motores exorra la opinión pública) hasta el desdido, poniendo una vez más en evidencia la farsa del sufragio y de sus corifeos y demostrando su perpetua inconsecuencia, no han podido evitar una tan inesperada como humillante derrota.

Para consolarle, sin duda, el juglar de *La Voz*, echa sus chinitas al dignísimo clero y muestra sus deseos de desalojar puestos. ¡Con qué oportunidad! Ni que tuviera que premiar servicios á algún amelonado don Opas. Están verdes.

Tienen ya invierno y para rato. Pueden continuar dormidas las marmotas en sus cubiles de las estribaciones del Markaika, si les permite la desazón que les producen los orugas del desastre político electoral.

Elgoibar 21 Noviembre 1911.

## Crónica barcelonesa

Con el natural asombro he leído que el señor Canalejas se ha atribuido el éxito de la elección pasada y cúmplame rectificar tan enfático como peregrino aserto, por lo que á Barcelona atañe.

El hecho de que ni un solo candidato liberal haya salido aquí triunfante, á pesar de haberse presentado dos por el acta, casi excusaría la rectificación, pues por sí solo resulta sobrado elocuente para confusión de desaprensivos gobernantes. Mas me interesa hacer constar que precisamente el desgobernado imperante es lo que entre nosotros ha determinado la unión y triunfo de las derechas.

Ante la claudicación del principio de autoridad que representaba pactos y componendas con los enemigos de las instituciones, de la religión, de las leyes y del orden social, claudicación que había equivalido á entregó de la ciudad á la demagogia, no cabía más que la unión de todos los hombres de buena voluntad para hacer *per se*, lo que les negaban quienes tenían el deber de velar por los derechos de todos.

Yo no sé si en Bilbao, Zaragoza, Valencia y otros puntos ha ocurrido lo mismo, aun cuando lo creo así, pero lo que sí sé, y os afirmo, es que en Barcelona esa y ninguna otra ha sido la determinante de la coalición y triunfo electoral, que en fondo entraña censura acoerba y lección durísima para los malos gobernantes que padecemos.

SPORT VASCO

## En el Moderno

Como estaba anunciado, ayer tarde jugaron en el frontón cubierto del paseo de Atocha, Larrataga y Errezabal, contra Tacolo y Ucin, á condición de sacar Larrañaga del 8 y medio.

Los «catedráticos» hicieron en un principio favoritos á los primeros, pero pronto cambiaron de rumbo en vista del giro que tomó la pelota.

A pesar de que los elementos que formaban la combinación eran excelentes, el partido resultó un fracaso, saliendo victoriosos con mucha facilidad Tacolo y Ucin, dejando á sus contrincantes en 39 tantos.

Larrañaga estuvo bastante flojo y como Errezabal tampoco lo hizo bien se vieron envueltos.

Tacolo en cambio tuvo una tarde superior, y Ucin se despachó á su gusto.

A continuación jugaron á 30 tantos, Arsuaga y Alberdi, llevando éste un cuadro de ventaja en el saque.

Este partido fué sumamente animado y competido y de funestas consecuencias para los «catedráticos». Después de reñida pelea y de igualarse repetidas veces, llegó á ponerse Arsuaga en 23 tantos por 25.

Como este pelotari era el favorito de la «cátedra», al no faltarle más que un tanto, se hicieron travesías de 25 á 1.

Pero he ahí que Alberdi hace dos tanto por pura casualidad; esto le dá ánimos, y no solo consigue igualar á 29, sino apuntarse el decisivo, propinando á los «catedráticos» un morrocotudo revolcón.

Hoy juegan Vildósola y Ucin, sacando del 8, contra los hermanos Campos, del 8 y medio.

BILLAZAR.

## De Villafranca

Manifestación de duelo

La ha sido en efecto la que ha tenido lugar hoy con motivo de los funerales y conducción del cadáver de doña Josefa Ignacia Juregui.

La concurrencia ha sido tan numerosa como distinguida, resaltando así lo muy querida que fué por todo el vecindario; era la fiada piadosísima y sumamente bondadosa, con cuyas dotes conquistó las innumerables relaciones que posuía, muchas de ellas, en verdad, envidiables.

Toda vez que conceptuo que es cualidad que atorna á una dama, consignar que era muy nuestra, y para comprobar sólidamente su amor grande á nuestra Causa, citaré solo un rasgo, de sí suficiente á acreditarla como tal.

Rodeada siempre la Causa de motivos amargos y desolados sin cuento, en los trances de mayor crisis y momentos de prueba más terribles, alentaba siempre á su hijo don Juan Antonio con la significativa y calorosa arenga siguiente: «Nunca abandonen, querido hijo, tu puesto de honor en las filas de la santa Causa que defendemos ni dado el caso de que quedaras tu solo.»

Espeje de convicciones más arraigadas y lealtad más pura, no cabe. Siendo que la acrisolada lealtad del hijo no precisaba de tales estímulos, los recibió sin embargo y por siempre con espíritu emocionado y con sonrisa stutizadora de asentimiento á sus deseos tan nobles como levantados; respuesta tan viril como franca, produciéndole placer sin límites.

Sus últimos y santos momentos fueron digno coronamiento de su fidelidad á Dios y su dulce mirada postrera emblema segurísimo de la conquista de la felicidad ofrecida y reservada á los justos.

Que estos signos consoladores sirvan de linitivo á la justa aflicción que á los allegados embarga, pero no obstante reciban su hijo don Juan Antonio, hija política doña Eulogia y demás parientes, el más sentido pésame de

El Correspondiente.

## De Melilla

La excelentísima señora marquesa de San Millán, la ilustre dama que fué amantísima compañera de nuestro llorado é inolvidable amigo el prestigioso general carlista, barón de Sangarrón, prototipo de lealtad y espejo de caballeros católicos, se encuentra en Melilla, con su hijo Jaime, brillante oficial del cuerpo de artillería.

Al salir éste del colegio y ser destinado al ejército de África, su madre, que no tiene en el mundo otro amor ni otro mayor cariño que su hijo, no quiso separarse de él, y á Melilla le siguió para fortalecerle en la lucha y ser su amparo y consuelo si de ellos necesitaba. Mujer española, con alma espartana, la marquesa de San Millán, de tal modo ha templado el corazón del joven barón de Sangarrón en el crisol del patriotismo, del honor y de la virtud, que don Jaime Altarriba es señalado por todos como uno de los más distinguidos caballeros entre los caballeros oficiales del real cuerpo de artillería.

En la posición avanzada de Inarrafon, en la línea sobre el Kert, recibió su bautismo fuego el día 12 del pasado Octubre, como oficial de la primera batería del regimiento mixto de artillería, y su comportamiento fué tan distinguido que á la vez que sus compañeros, y las clases de la batería, enviaban á la marquesa de San Millán expresiva felicitación por la serenidad y el valor de que había dado gallardas pruebas, en el combate, su capitán escribía lo siguiente: «Señora: como madre y como española podéis estar orgullosa de vuestro hijo.»

Y lo está la marquesa de San Millán; porque el teniente barón de Sangarrón sabe mantener el lustre de su estirpe y los prestigios y el honor de su nombre á la altura que debe.

En las posiciones de la línea de

fuego ha caído enfermo de calenturas palúdicas.

Hoy se encuentra más mejorado, y dentro de pocos días marchará con su madre á la Península para restablecer completamente su salud.

Al lado de tan buenos amigos paso horas muy agradables, recordando con tristeza el pasado y con esperanzas el porvenir. No es preciso decir qué esperanzas serán éstas hablando de nuestra España con la entusiasta é incomparable marquesa de San Millán. A ella y á su hijo les soy deudor de grandes atenciones y misro testimoniarles públicamente mi afecto y reconocimiento.

L. G. DE GRANADA.

## DE BERRIZ

Con motivo de la fiesta de la Presentación de la Santísima Virgen se celebró (siguiendo la costumbre de años anteriores) en el colegio de la Vera-Cruz dirigido por M.º Morcedarias, de esta ateneística de Berriz, una solemne fiesta religiosa.

Los días 18, 19 y 20 tuvo lugar el solemne triduo de preparación, cantándose el segundo día unos gozos compuestos expresamente para esta fiesta por una profesora del mismo Colegio.

La víspera del solemne día se cantó el salmo de Lambert, todo ello interpretado por las colegialas interesadas. Las externas cantaron un bonito Motete.

El día 21 antes del amanecer, el disparo de cohetes anunciaba la infantil y simpática fiesta.

A las nueve y media se cantó la misa Davidica del Maestro Perossi, á tres voces, predicando en ella el R.º P. Rodríguez S. J. quien en frases elocuentes y conmovedoras exhortó á las alumnas á la imitación de la Niña María, para que afirmándose en la sólida piedad, base de la buena educación, reporten los frutos de ella á nuestra moderna y desoreta sociedad.

Finalizó el sermón dirigiendo una súplica á la Niña María, pidiendo abundantes bendiciones para las alumnas y sus padres, en premio del sacrificio que por darles una cristiana educación se imponen.

Terminada la misa, fué llevada en procesión la preciosa imagen de la Niña María, cantándose antes la salve de Lizarriturri, á tres voces, y un adios popular á coro, todo muy bien interpretado.

Nuestros plácemes á la R.ª Comunidad que con tanto acierto dirigió esta hermosa fiesta y una cordial enhorabuena á las señoritas colegialas que tanto contribuyeron al esplendor de la misma.

P. S.

## DESDE VERIN

## Notas lusitanas

Debido á la amabilidad del señor conde de S. conseguí ser hoy presentado á uno de los herederos camaradas del capitán Paiva Couceiro que acaba de regresar a una nunciatura por las provincias de Bira y Tras-os-Montes.

Después de los saludos de rutina solicité celebrar una entrevista para trasmitirle á Preres Asociada, á lo que accedió gustoso después de darme un gran abrazo y la prensa que milita en la derrota de la política española y sobretodo de la Preres Asociada por la campaña noble y desinteresada en defensa de los fueros de la verdad y el derecho que ha realizado y está realizando.

Este camarada del capitán Paiva Couceiro, es un ilustre militar que reside ahora en el viejo castillo de... á 40 kilómetros de Verin.

Me acompañó al conde el conde de S. y yo fuimos recibidos por el ilustre portagués en el salón principal del castillo á donde nos condujeron dos veteranos soldados, verdaderos héroes, compañeros inseparables del joven conspirador.

Contaron los sucesos más culminantes de su recorrido por el interior de Portugal, acompañado de ocho compañeros, la proclamación de la República en Portugal un día antes de la entrada de Paiva Couceiro, la paralización de que fueron objeto por parte de los carlistas que salieron en su seguimiento en automóviles con a metralletas y pistolas, etc. etc. Estas interesantes noticias de las que me ocuparé en breve.

Después de una breve pausa y llevándose la conversación al objeto de mi entrevista lo pregunté:

«¿Si cierta la noticia publicada por la prensa española del embargo de Paiva Couceiro en un puerto de Galicia?»

«Efectivamente me contestó el prestigioso capitán Paiva Couceiro que ha estado en Portugal en la campaña de guerra con una alta personalidad que embarcó para Gibraltar en un buque extranjero.»

«Pero los periódicos de hoy dicen que ha llegado a una personalidad para mandar contra el mismo.»

«No, esa noticia no ha sido interpretada. Esa personalidad va á mandar una de las cuatro columnas moscovitas pero á las órdenes de Paiva.»

«Y el capitán progresista es bravo?»

«Ya regresó de su excursión en novedad en la pasada noche, trayéndolo inmediatamente á su casa durante tres-os-Montes para descansar durante